

### Noticias cablegráficas

AMSTERDAN 31. — Exposición semi-oficial publicada en Berlín calcula el número de huelgistas en 120 mil y que con pocas excepciones fueron publicados textos en los diarios berlineses, que no hay señales de la huelga, el tráfico continúa tranquilamente, agrega que en ninguna parte del Imperio hay trastornos. El Kolnische Zt. anuncia en su edición del miércoles que tanto en Berlín como en las provincias la huelga se extiende, se esperan reunirse en Berlín el martes próximo los representantes del trabajo de las regiones industriales. Se asegura que después del alborotado meeting falló la agitación a favor de la huelga general en Munich, pero en cambio el movimiento tuvo éxito en Nuremberg, población la cuarta en importancia industrial en toda Baviera. Se dan con motivo a la huelga las exigencias del Partido Vaterland, por la continuación de la guerra y el malísimo alimento.

PARIS, 1.—Of. Cuatro escuadras aéreas enemigas pasaron la frontera

#### De Montes de Oca

Con gran entusiasmo se están haciendo preparativos para la celebración de la fiesta de la Santísima Virgen de Lourdes, en el templo que le está dedicado en este cantón. Por motivo de ser éste día de trabajo, el estimado Sr. cura de acuerdo con el señor mayor-domo don Gerardo Mora acordó celebrar dicha fiesta el domingo siguiente al 11 del corriente o sea el domingo 17 del mismo, y para mayor comodidad de los fieles devotos de tan Augusta Reina, que en este glorioso día vendrán aún de distintos lugares a rendirle homenaje y gratitud por tantos beneficios otorgados, y tantos milagros concedidos. Para el orden de los festejos dará a los estimados lectores el programa, oportunamente.

#### TURNO

La nueva Junta Edificadora de este templo de N.ª S.ª de Lourdes acordó celebrar un turno para el domingo 10 del corriente con el fin de cancelar algunas deudas contraídas para la construcción de este templo. Es de esperarse que su resultado sea satisfactorio, bien que la crisis porque atravesamos es un tanto aguda, pero dada la buena voluntad de los vecinos y de todos en general, el producto será sin duda consolador, no olvidando nada la promesa del Hijo de María, ofreciendo pagar el ciento por uno, de lo que se dé para Dios.

Por este medio me permito invitar a todos sin excepción a tan bellas y hermosas festividades. Y que la Santísima Virgen bendiga y colme de gracias a todos los que hagan por ella cuanto tengan al alcance.

#### CORRESPONSAL

Montes de Oca, febrero de 1918.

#### Convocatoria

La Congregación Mariana de Caballeros celebrará sesión de Directiva esta noche a las 7, y reunión general a las 8.30 a. m. de mañana.

Se ruega la asistencia muy puntual.

EL SECRETARIO.

en Champaña dirigiéndose a esta capital. Gracias a la claridad de la atmósfera, las máquinas pudieron volar a una altura muy grande; se aproximaron a la capital por el norte y noroeste arrojando proyectiles sobre los suburbios de París; luego volaron sobre París manteniéndose principalmente sobre la ribera derecha del río, arrojando la mayor parte de las bombas en pocos minutos. Hubo muchas víctimas, mujeres y niños principalmente. Alcanzaron dos hospitales. Los ciudadanos aceptaron con calma la irrupción y aprovechando el ejemplo dado por los londinenses, permanecieron en sus casas durante el ataque. Varios edificios fueron destruidos y otros seriamente averiados por el incendio. Unos 30 aeroplanos franceses se encumbraron para atacar al enemigo tan luego apareció. Efectuáronse varios combates en que un aeroplano enemigo fué derribado y el avión capturado. Un avión alemán intentó aterrizar en París a causa de dificultades con el motor, el artillero fué estropeado.

ZURICH, 30.—En Berlín se ha organizado un consejo obrero compuesto de 5000 miembros. Esta noticia llegó hoy en despachos que fueron depositados anoche en Berlín. El consejo obrero está representado por la acción de una comisión compuesta de diez personas hombres y mujeres. Se han incorporado en el consejo Haase Lodejow, Dittman, Schedeman, Ebert y Djaum. Todos los socialistas han confirmado la noticia de que el movimiento huelguista se extiende por el imperio. Agellroff subsecretario del interior ha prohibido todos los motines de los obreros.

Anuncia que no negociará con los huelguistas; manifiesta sin embargo que recibirá una diputación de los diputados socialistas Schiedman y 2 obreros. Avisarán formalmente a Wallroff de la organización del consejo obrero, y demandaron que todo negociación relativa a la huelga se haga en presencia de los obreros. No se sabe si Wallroff convendrá. Rumórase que tropa alemana en el frente oriental tiró a la oficialidad. También se habla de trastornos entre los marinos de la armada en Kiel, pero no se ha podido obtener la confirmación.

LONDRES, 31.—En la Cámara de los Comunes Monry manifestó en contestación a una pregunta que el sistema de conservas marítimas, establecido a mediados de 1917, continúa a dar resultados satisfactorios, pues se ha trasportado por medio de la conserva de la fecha indicada más de 14 millones de toneladas de barcos con una pérdida de unos 745 centésimos por ciento; incluyendo los barcos hundidos y la dispersión de las conservas por el mal tiempo, anuncia el Almirantazgo el hundimiento del transporte británico, "Aragón" por un torpedo en el Mediterráneo oriental el día 30 de diciembre. El destructor 610 fué hundido cuando recogía los sobrevivientes. El día 3 de diciembre fué hundido el crucero auxiliar Osmanich. El Aragón llevaba 2.000 hombres de tropa y el Osmanich 800. Desde el principio de la guerra se han hundido 9 transportes británicos con la pérdida de nueve

mil vidas. En el mismo período se han transportado por mar once millones de hombres.

ROTTERDAM 31.—Según el profesor Hans Delbruck de la Universidad de Berlín, el Kaiser simpatiza con el movimiento a favor de la paz por convenio. En entrevista que concedió al corresponsal Nieuwe Rotterdam Courant en Berlín, el profesor dijo: las naciones beligerantes están divididas en dos partidos. En el uno se hallan aquellos como Lloyd George y von Tirpitz que desean pelear hasta el remate y en el otro están los que como el Kaiser, la mayoría del Reichstag y el pueblo trabajan por una paz mediante la negociación. No se piensa en establecer en su integridad nuestra soberanía en Bélgica. Siento que no haya pronunciado Hertling el discurso en el Reichstag porque no hay nada más lejos de la intención del Canciller que el de llevar a cabo la política de la fuerza. El pueblo lo sostiene. No tiene razón el temor de que von Tirpitz pudiera llegar al poder y arreglar las cosas a su gusto, los furiosos ataques de los pangermanos contra el Kaiser, es cosa desconocida hasta ahora en Alemania y constituye prueba suficiente de la simpatía de este por la paz mediante el convenio.

NEW YORK 31.—El corresponsal de la Prensa Asociada en el frente italiano, comunica que ayer los italianos asestaron otro golpe muy duro al enemigo en las montañas por el Oeste del Brenta. La acción duró todo el día. Los italianos avanzaron por todo el frente desde el Trento hasta Asiago capturando dos mil hombres y material de guerra. También causaron gran estrago en las trincheras enemigas. La actividad aérea fué muy notable durante la batalla. Los italianos derribaron diez máquinas enemigas y los franceses dos. La batalla progresa aun. El enemigo está trayendo grandes reservas con el fin de salvar el día. De parte de los italianos peleó la tropa de montaña amparada por las baterías italianas y aliadas y gran número de aeroplanos. Los italianos tomaron la iniciación mediante un ataque de sorpresa al amanecer, rompieron la línea enemiga haciéndole retroceder frente muy ancho. Los violentos contraataques lanzados durante todo el día se derrumbaron ante la firme resistencia de los italianos hábilmente sostenidos por las baterías aliadas. La batalla continuó toda la noche, lanzando al enemigo grandes masas de tropa con fin de recuperar el terreno perdido, pero según los últimos informes la línea italiana se sostiene bien.

AMSTERDAN 31.—Anuncia el Telegraph la expulsión del país del consule alemán en Zeelandia acusado de contrabando.

ESTOCOLMO 31.—La revolución finlandesa ha organizado gobierno bajo la presidencia de Kullerwe Manner. Los miembros del Senado finlandés no han sido molestados por los revolucionarios. El gobierno finlandés ha notificado a Suecia que no se hace responsable por las vidas de los súbditos de ésta y como cuatrocientos mil suecos en Finlandia.

ROMA 31.—Despachos para la Sisseu de Ginebra comunica graves

choques entre la tropa y los huelguistas en Berlín. En algunas partes la tropa desobedecieron la orden de disparar. Han habido muchas bajas. Despachos de Viena para Ginebra avisan que fué la tropa la que inició la reciente huelga en dicha capital. Muchos oficiales austriacos se arrancaron las insignias de su grado y se juntaron con la tropa; un despacho que publica el Democrat dice que no es una huelga sino una revolución la que se ha declarado en Austria. Despachos de Praga anuncian que la autoridad local no pudo sofocar la revuelta y que está llegando tropa.

#### De Grecia

30 de enero de 1918.

El 24 del corriente se entronizó el Sagrado Corazón de Jesús en la casa de don Miguel Araya, día en que cumplía este señor 25 años de edad. La imagen la bendijo el Pbro. Dr. don Trinidad Araya en la casa de don José Araya G. padre de don Miguel. Acto continuo fué llevada desde la casa de don José hasta la de don Miguel, durante el trayecto se cantó en honor del Divino Corazón. La preciosa imajecita fué colocada en el lugar principal de la casa. El Padre Arayita en ambas casas pronunció palabras muy adecuadas a actos tan solemnes como éstos. La concurrencia fué numerosísima. Reciban mis más sinceras felicitaciones don Miguel Araya y señora, por haberse consagrado en todo lo que les pertenece al Sagrado Corazón de Jesús. Ojalá que esta semilla que comenzó a germinar en la casa de don Ernesto Sánchez, donde se hizo la primera entronización en esta ciudad gracias a la iniciativa del mayorista don Víctor Manuel Arrieta, siga fructificando en todas las casas de las familias católicas griegas.

La velada a beneficio de la Sociedad Vicentina de señoras el 13 del corriente produjo \$ 95.85, quedando libres \$ 85.

A pesar de que el señor "Corresponsal especial" que tiene aquí La Información, dice en ese diario del 24 de los corrientes, que el error en que incurrió no existe, lo probaré una vez más que se equivocó, pues si mal no recuerdo en "La Información" del 13 de enero decía: "que habíamos estado sin luz eléctrica y sin agua por haber recibido un desperfecto los tanques de la cañería"; según esto la falta de luz se debió al desperfecto de los tanques de la cañería y no a la paja de agua que surte a la planta como lo dice en la defensa que hace el jueves 24 de este mes. ¿Tengo razón en decirle que se equivocó o no?

Otra equivocación, en esa misma correspondencia dice: "La Junta de Educación ha procedido a la reparación de la casa de Escuela de Niños" sepa señor Corresponsal, que la reparación se ha hecho no en la escuela de niños como usted dice, sino en la de niñas, como así es.

Si usted quiere defenderse de lo que digo anteriormente, le ruego me haga el favor de poner al pie del artículo su firma como yo lo hago ahora con mucho gusto.

ABEL CASTILLO VEGA.

# EL CIELO EN FEBRERO

	Declinación	Orto	Culminación	Ocaso
SOL	17° 15' S.	6h. 26m. a. m.	0h. 14m. p. m.	6h. 2m. p. m.
LUNA	8.12 S.	11 19 p. m.	3 45 a. m.	9 39 a. m.
VENUS	6 42 S.	7 3 a. m.	0 58 p. m.	6 53 p. m.
MARTE	1.57 N.	9 33 p. m.	3 34 a. m.	9 35 a. m.
JÚPITER	19 50 N.	0 59 p. m.	7 14 p. m.	1 32 a. m.
SATURNO	18.18 N.	6 1 p. m.	12 14 a. m.	6 27 a. m.

Pedro Nolasco Gutiérrez

## Notas cortas

Se nos ha informado que durante la semana próxima se despacharán por Puntarenas seis mil sacos de café que ya están siendo trasladados a las bodegas de la Aduana.

Por el Atlántico se han exportado durante esta semana, por ahí de otros seis mil sacos.

La policía está haciendo las averiguaciones necesarias con respecto a la venta de una cantidad de mercaderías robadas.

Hasta la fecha, se ha podido saber que una parte de dicha mercadería se encuentra en poder de comerciantes extranjeros recién llegados al país.

Varios de los ladrones han caído ya en manos de la policía, y según se nos informó, aún faltan otros, que están complicados en esos robos.

El menor Jenarino Bolaños hirió con un cuchillo a otro muchacho de apellido Saborio.

Según declaración de testigos, los dos reñían. En ese momento Bolaños hizo uso de un cuchillo que llevaba consigo, produciéndole una herida en el brazo izquierdo a su enemigo.

Fueron detenidos a la orden del Agente de Policía.

La Secretaría de Fomento ha remitido la siguiente circular a los Gobernadores:

«Debido a la prolongación de la guerra europea y a la intervención en ella de los Estados Unidos de Norte América, se ha venido acentuando la escasez de varios artículos de primera necesidad que se importaban de aquellos mercados, de tal manera que estamos amenazados de la falta absoluta de algunos de ellos, especialmente de la harina, y ante esa perspectiva es preciso estar preparado para hacer frente a las necesidades primordiales del abasto público.

Con tal motivo, me dirijo a ustedes a fin de que por los medios que estuvieren a su alcance y validos de las autoridades subalternas, efectúen activa propaganda entre los agricultores, haciéndoles comprender la urgencia de que ensanchen lo más posible el cultivo de cereales, especialmente el del maíz, para contrarrestar en lo que sea posible, la falta de la harina.

No dudo de que bien penetrados ustedes de la buena voluntad que anima al Gobierno para velar por los intereses de los pueblos y especialmente con los asuntos que más directamente se relacionan con el bienestar general, se servirán interpretar estos propósitos para obtener toda la eficacia deseada con esta propaganda.

Suplico a ustedes informarme acerca de los pasos que den relacionados con esta disposición y sus probables resultados.

Soy de ustedes atento y seguro servidor.— A. Aguilar, Subsecretario.

La Agencia de Policía de Las Pavas, será elevada en estos días a Principal, dada la importancia que ha alcanzado últimamente.

## Nombramientos eclesiásticos

Con placer consignamos la noticia de que sobre los nuevos sacerdotes han recaído los siguientes nombramientos:

Don Rafael Cascante ocupará la coadjutoría de La Merced, ahora restablecida, por lo cual el vicario está muy contento.

Don Clodoveo Hidalgo servirá en la Parroquia del Carmen de esta ciudad.

En la antigua metrópoli se radicará el Presb. D. Carlos Mcneses, a quien se le ha señalado puesto en una coadjutoría.

El presbítero don Joaquín González ocupará en la Parroquia Herediana el puesto de coadjutor.

Felicitemos a los nombrados, haciendo votos porque su labor sea asídua y provechosa para la Iglesia de Dios.

## Gran Catástrofe en Palmichal de Acosta

El sábado anterior 26 de enero hubo un fuerte huracán en este distrito que ocupa una cañada muy estrecha. Numerosos cultivos fueron arruinados y no pocas casas sufrieron en los techos, en especial la única de dos pisos. Hubo pánico entre los habitantes y el fenómeno por desgracia se repitió el domingo con más fuerza.

## La Sociedad Gimnástica se desintegra

Se nos ha informado que la Sociedad Gimnástica Española ha quedado desintegrada de sus más prácticos jugadores, por razones que sólo ellos conocen.

A punto fijo sabemos que han renunciado de su carácter de miembros de aquella sociedad varios de los más aventajados sportman con que contaba, entre ellos, Gutiérrez, Murthino, Bermúdez, Quirce, Hutt, Peralta, Figueredo y algunos otros más.

Ya que de esto hablamos, debemos hacer constar que el deportista don Joaquín M. Gutiérrez, en compañía de Mr. Charles White, formará un nuevo Club Sportivo, que según nos han manifestado, será de aficionados a tal deporte, para enseñarlos y que estén siempre dispuestos a concurrir

## Pereció ahogado en un río

Según noticias que hemos recibido, pereció ahogado en el río La Estrella, del litoral del Atlántico, el señor Manuel González, de origen nicaragüense.

Se ignora por qué circunstancia encontró la muerte allí, pero lo cierto del caso es que su cadáver fué hallado en el río por algunas personas. En los bolsillos de su vestido se encontró algún dinero, que había recibido el día anterior como pago de un trabajo. En una tarjeta, que también le fué encontrada, que escribiera a sus familiares, se vió que les anunciaba su próxima partida para Nicaragua a fin de reunirse con los suyos.

## Herido a bala

Anteayer al medio día fué herido a bala el ciudadano Benjamín Silvestre, vecino de San Rafael.

El hecho ocurrió en una finca de su propiedad, situada como a dos horas de camino de aquel pueblo. Cuando él se disponía a regresar a su casa, oyó la detonación y acto continuo se sintió herido en el brazo derecho, no pudiendo saber quien lo disparó e ignorando con que fines.

De su casa fué conducido al Hospital, donde se le atiende debidamente.

El hecho se investiga, pues cree el señor Silvestre que haya sido intencional.

HARINA DE MAIZ

blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

La Unión Industrial

Contiguo al Puente de la Fábrica

Teléfono: 773 • Apartado: 134

en cualquier momento en que se les llame.

El Club será integrado únicamente por veinticinco jugadores, quienes estarán divididos así: primer team, segundo team que será de suplentes del primero y tres suplentes para el segundo.

Las miras de este Club son fomentar en todos sus puntos, el sport que tanto entusiasmo despierta en la capital.

La primera sesión se verificará en uno de estos días.

## Sociales y personales

Regresó de Pasquín la señorita Hortensia Guardián. — De Puntarenas regresó don Víctor Guardia y familia. Para los Estados Unidos partió don León Fernández Guardia y familia. — Estuvieron entre nosotros don José J. González Flores y don José Ramón Solera. — Llegó de Puntarenas delicado de salud el joven don Ricardo Nanne. Hacemos votos por su pronto restablecimiento. — De Naranjo llegó don José M. Peralta. — Para Panamá partió don Alfredo Hernández. — Regresó de Nicaragua don Sebastián González. — Para San Isidro de Heredia salió la familia de don Guillermo Fonseca. — Se encuentra mejor de salud doña Amelia Flores de Gutiérrez. — Para el Guanacaste salió don Gilberto Soto. — Vino de Alajuela don Federico Solís. — La señorita Dora Castro se encuentra delicada de salud a consecuencia de haber sufrido una operación. — Se encuentra veraneando en Aserri doña Rosaura de Argüello. — Para Cartago, donde pasará la temporada veraniega, salió la familia de don Eduardo Castro Saborio. — Volvió de Grecia el Mayorista Csttilló; ahora se dirige nuevamente a Palmichal de Acosta. — De Escasú vino el Presb<sup>o</sup> Chinchilla. — Las Srtas. Dobles, Fonseca y Quesada, de Heredia se encuentran de temporada en S. Pedro; últimamente estuvieron de excursión en Grecia. — En la misma ciudad estuvieron en Grecia las Srtas Rodríguez de San Pedro de Poás.

## Receta para ennegrecer el pelo canoso

Composición casera que borra las canas y quita la caspa

A un cuarto de litro de agua añádase:  
Ron de Malagüeta (Bay Rum) ..... 30 gramos.  
Compuesto de Barbo... 1 cajita.  
Glicerina..... 7/8 gram.

Todos estos ingredientes son simples, que se encuentran en cualquier botica, muy baratos y cualquiera los mezcla. Aplíquese al cuero cabelludo una vez al día por dos semanas y luego una vez cada dos semanas hasta usar toda la mixtura.

Un cuarto de litro debe bastar para ennegrecer el pelo canoso y quitar la caspa. No mancha el cuero cabelludo, no es grasiento ni pegajoso ni se desdiseña. Promueve el crecimiento del pelo y lo pone suave si está áspero y lo deja lustroso.

## El Colegio Salesiano

Ayer abrió sus clases el Colegio en la ciudad de Cartago regentado por los Rev. P. P. Salesianos.

Recomendamos ese establecimiento a los padres de familia que deseen que sus hijos reciban una sólida educación cristiana y aprendan a la vez con perfección algún arte que pueda servirles en la vida práctica.

## Entronización

El jueves último fué entronizada la imagen del Sagrado Corazón de Jesús en el hogar del Lic. don Everardo Gómez y doña Amalia Calvo de Gómez. Ofició en esa ceremonia el Sr. Cura de la Dolorosa Rev. Fray Angel Alvarez.

## Gracias a San Antonio de Padua

El Sr. don Faustino Viquez de San Pedro de Poás, rinde por este medio gracias a San Antonio de Padua por haberle concedido un beneficio que por intercesión suya solicitó.

## AVISOS

Cada 25 palabras inserción. Cada cinco, cinco céntimos. Cada diez, cinco céntimos. Cada veinte, cinco céntimos. Cada cincuenta, cinco céntimos. Cada cien, cinco céntimos. Cada quinientos, cinco céntimos. Cada mil, cinco céntimos. Hay tres modelos.

LOS GRIEGOS mería de San Rografía Ideal de Vicia. Hay tres modelos.

TODO contra tem casa de 8.00, una de 17.00, una de 42.00, una de 26.00 y céntimas piezas con pisos y cielos de maderas propias para dependencia en la casa n° 259 de Señorías.

VENDO hierro us Saborio I.

OJO Comerciantes. N° 13 de 24 En tabladura de sus negocios frascos que por módicos precios y recomiendo a sean practicar bajo Salazar U.

SE alquila una bon departamentos. 7 de frente por 100 de frutales y en magnífica huerta. Precio 4000. Detrás del Colegio.

SI NECESITA casa contra tembrica de Velas. La Casa pre los mejores CIG elaborados en el país. LONDRES, Panetche Supper, Especiales, cinco, de su Fábrica a la oficina de Justicia.

Apartado 2. Muy pronto Brevia de

ORNAMENTOS p camos en todos IGLESIAS. CLARAtedral. Apartado de 6

## José Ast

Ab Oficina: en su Negocios civiles Despacho

## FRUTAS

cabamos de res de frutas fresc avellanas.

## OSTIONE

Visite LA C

## F

## CHI

## CHI

## N

## CHI

## Frescos, sa

## (ARROZ, CA

## Depósito

## LA I

Apartado 797.

## LA P

Establecimiento

cores, 300 varas

Francesa.

Permanente su

cos y de primera

bien atendida. —

trato en el despa

— en

: B. I.

## Dr. Joaqu

Médico

Despacha en l

de 10 a 12 a. d

El resto del t

habitación. TELE

## SUSCRIBASE

LA A

**ECONOMICOS**

menos 25 céntimos por palabras o fracción de ex- por inserción. No acep- tos de cuatro inserciones.

Fotografías de la Ro- se venden en la Fo- Sarrañera a 1 la co- listintos.

Para alquilar: una de 45.00, una de 22.00, 9.00, una de 33.00, una de 10.00. Bonitas servicio interior y baño; ara, de 4.00 en adelante, es de comercio. Informes 199-detrás del Colegio de

do para techo **Carlos**

El artículo 7. Decreto to 1918, ordena la Con- se pueden dirigirse al in- precio les arregla sus unos discípulos que de- u dirección. **Alejandro**

la casa de madera con 7 ado solar de 25 varas ado sembrado de árboles condiciones para hacer olones.—V. M. Fernán- de Señoritas.

par o tomar en alquiler dores busquesa en la Fá- nas ALLI busque siem- RRILLOS y PUROS con tabacos importados Conchas, Brevas After cionales dos y tres por a Nacionales. Pida todo Alvarez García.

Teléfono 214 mejor calidad. San José

ta el Culto Divino fabri- los estillos MARIA J. DAUN. Lado Sur de Ca- reo 370.

**la Aguilar gado**

de habitación. es y criminales.— todo el día.

**FRESCAS**

bir un gran surtido as: peras, nectes, higos y uvas

**FRESCOS**

siempre EISHA

**MECOS**

de más que MECOS

**rosos, baratos**

VELA, TRIGO) general en ARINA

Teléfono 584.

**DUPEE**

de abarrotes y li- al Sur de la Botica

ido de viveres fres- calidad. — Cantina Actividad y bue- cho — Garantía pesa. —

**LA R:**

n Berrocal Cirujano

Botica Principal y de 1 a 3 p. m.

po en su casa de

ONO 224

**CIÓN SOCIAL**

**La gran romería del 25 de enero a San Roque de Grecia**

*Concluye.*

Más de dos mil personas, caminaba- mos de cuatro unos, de seis en fondo otros, ya rezando, ya cantando. Y los jefes del desfile, quea me pregunta- réis, curiosos lectores? pues os dire- cuantos y quienes eran: el Mayorista don Abel Castillo Vega y el Sr. Ad- ministrador del "Heraldo Mariano" D Eduardo Hütt. El Presb<sup>o</sup> Dr. don Trinidad Araya y el Presb<sup>o</sup> don Ga- briel Arroyo a pesar de la enfermedad que atormenta al primero ya ha mu- cho tiempo, y el peligro de vida en que se encontró el segundo la ante- vispera de la Romería, asistieron para pedir a San Roque que se digne inter- ceder por ellos ante el Señor y fueron los que acompañados de algunos Srs. cerraron el desfile de la multitud de peregrinos pues por precaución si po- dían llegar o no hasta San Roque, o- cuparon el último lugar a pesar de que la dignidad de que se encuentran revestidos los hacía muy dignos de presidir la Romería.

Mientras marchábamos el pueblo de San Roque y el Sr. Cura en proce- sión trayendo la Imagen del Santo Patrón se dirigían a toparnos y a las 8½ en punto formamos todos una so- la manifestación religiosa. Estos mo- mentos fueron sublimes, inolvidables, varias personas por medio de binócu- los desde Grecia fueron testigos de este encuentro y del número de pere-

grinos que marchábamos con la ora- ción en los labios y la tranquilidad en nuestra alma. Las letanias de todos los Santos se cantaron en seguida siendo contestadas por los 300 niños del catecismo.

A las 9 en punto entrábamos a San Roque siendo recibidos por un repi- queteo de campanas. A la entrada estaba un sencillo pero significativo arco que decía: "San Roque agrade- cido". Este el último de los muchí- mos arcos que encontramos desde la salida de Grecia hasta San Roque, si- mal no recordamos. La Iglesia, la enramada que estaba enfrente de la portada de la iglesia y la placita, quedaron llenas con todos los pere- grinos. La misa fué cantada, ofrecien- do el Santo Sacrificio de nuestros altares, el Sr. Cura Pbro. don Antonio M. Rojas quien ocupó la cátedra sagrada. Inmediatamente después de la misa el Padre Arayita pidió a los peregrinos que se unieran a su oración para pedir a Dios por medio de San Roque el restablecimiento de la salud del Padre Arroyo y de la suya perdi- da tanto tiempo ha. Con las oraciones de todo el pueblo ahí reunido, termi- nó tan grandiosa y memorable Romería, cuyo recuerdo merece ser grabado en letras de oro como testimonio de la fe sincera del pueblo católico de Grecia.

*Corresponsal viajero*

**Turno en Taras**

El domigeo 12 del actual mes habrá en San Nicolás de Taras un turno general cuyo producto se dedicará a la construcción de las dos torres del artístico templo de esa localidad. Ya han circulado los programas respecti- vos y en ellos aparecen las listas de comisiones, integradas por lo más gra- nado del vecindario, sin contar las presidencias honorarias, a cargo de distinguidas personalidades eclesiásti- cas y civiles de la Diócesis.

La vispera habrá cena.

No dudamos que el mayor éxito coronará dicho turno, toda vez que los aprestos para él se hacen no pueden menos que atraer una concu- rrencia numerosa y despertar su entu- siasmo en el sentido de ayudar con sus donativos a los trabajos del templo.

**Sección Oficial**

Se extendieron los duplicados de sus giros a los Sres. Vicente Linaes Car- nadas, Juana Sojo de Jarquin en Car- tago; Luis García Aragón.

Se reconoció a los Sres. E. B che y Co. y Rafael Beche, la suma de ₡ 1287.15, como pérdida en los de- pósitos de licores en Limón.

Se declaró sin lugar la solicitud de los señores Victor Urbano y Co. y Ca- bezas y Co. para que se les exima de pago de ₡ 1 00 por kilogramo con que se les ha gravado por botellas im- portadas.

Infinidad de personas han obtenido resultados satisfactorios con el uso de la ZARZAPARRI- LLA DE CHANNING para purificar la sangre y hacer desaparecer pecas, tumores y otras en- fermedades de la piel.

**FIJARSE BIEN**

Desde el 1º de noviembre de 1917 ocupamos con nuestra Librería y Talleres anexos nuestro propio edificio, situado en la Avenida Central, Este, frente al Banco Anglo. Rogamos fijarse y evitar equivocaciones.

**LIBRERIA LEHMANN**  
(SAUTER & Co.)

**La Librería Española**  
— de —  
**María v. de Lines**

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferreteria de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.

Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.

APARTADO 314 :: TELEFONO 38

La correspondencia de negocios dirijase á

**LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ**

**R. R. R.**

Es la Cerveza Negra que ha hecho famosa a esta fábrica, pídale en todas las cantinas. Igual a la Estrella Alemana.

Nuestros refrescos son los más populares.

**Cervecería Richmond**

San José Costa Rica :: LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (a) VALBUENA

**GRAN BARATILLO DE CARTAGO**

**LA LIBRERIA LECTURA BARATA**  
Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

**NUEVO LOCAL**  
AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

**COLEGIO EVANS**  
FUNDADO EN 1915

El curso de 1918 comienza el 1º de marzo. La matrícula está abierta

Secciones de Kindergarten.—Enseñanza Primaria.—Segunda Enseñanza y Escuela de Comercio.

Instrucción y Educación lo más completo. Instrucción Religiosa especial para los niños cuyos padres la soliciten.

**E. M. EVANS.**  
Director General

**Las ventanillas del Banco de Costa Rica**

1ª—Ventanilla para las operaciones exclusivas del banco (depósitos, cheques, letras, y pagarés.)  
2ª—Ventanilla. Boletos de la Fábrica Nacional de Licores y enteros de Aduana.  
3ª—Servicio de giros del Gobierno, Pagos y Cobros de la Tesorería Municipal.

Ojalá el público no confunda las ventanillas para facilitar sus cobros.

**Auxilios de la Cámara de Diputados de México a Guatemala**

MEXICO, D. F., Enero 1º.—Los miembros de la Cámara de Diputados acordaron ayer enviar un auxilio de ciento veinticinco mil pesos a Guatemala, a razón de seiscientos pesos por cabeza. Las sesiones fueron clausuradas inmediatamente después.

Dolor de cabeza, náuseas, mareos, etc son síntomas de un sistema empachado. Evitese Vd. mismo este malestar con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Obraa seguramente y sin peligro.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

**Tintorería Peralta**  
Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

**CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES**

**50 colones**

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

**SEÑORES SACERDOTES! TRAJES TALARES**  
La importante fábrica de Trajes Talares a la medida

**HIJO DE FELIX ZURITA. Valladolid (España)**

acaba de nombrarnos sus REPRESENTANTES generales para esta República. Sírvase pedir muestras y precios.

**MORA & OLMO.** Apartado 344. Teléfono 579. San José Costa Rica.

Representamos también las Casas Españolas más importantes exportadoras de Vinos para Consagrar y de Mesa.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

**MOVIMIENTO DIARIO**

**PASAPORTES**  
Matthew Gresham S., 27 años, para Cuba.

**NACIMIENTOS**  
Juan, de Juan Malé y Nieves Adelantado.  
José Joaquín, de José Fernández y Julia Aguilar.  
Arnoldo, de Salvador Salas y Felicitas González.  
Ana, de Dr. Luis P. Jiménez e Isabel Montenegro.  
María, de Amelia Esquivel Jiménez y Jesús, de Jesús Herrera y María Mora.

**DEFUNCIONES**  
Enriqueta Solano, 34 años, San José.  
Antonia Fallas, 21 años, San José.  
Angela Mata, 1 año, San José.  
José Fernández, 2 meses, San José.

**Hospital de San Juan de Dios**

**ENTRADAS**  
Francisca Salas, Pariscal. Casiano Torres, Turrialba. Raquel Salas, Santo Domingo Heredia. Rogelio Lizano, Playa Real. Clementina Calvo, Montes de Oca. Rosendo Fernández, Limón. Irene Lara, San José.

**SALIDAS**  
Lino Cruz, Puntarenas. Felipe Guzmán, Pariscal. Aristides Rivera, Las Cañas. Joseph Chompton, Turrialba. Rafael Alvarez, San José. Alfredo Fallas, San José.

**Dr. Rafael Calderón M.**  
Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

**Oreamuno**

Enero 31 de 1918.

Nuestra competente filarmónica ha sido contratada para que vaya a amenizar las fiestas cívicas en la vecina villa del Paraíso.

Procedente de San Pablo, estuvo entre nosotros en día de negocios el amigo Antonio Quirós.

La Sociedad de Ahorros de esta villa, va tomando día por día mayor fuerza, por el momento tiene alquilado en dinero ₡375,00 ganando un interés de uno y medio por ciento. El número de socios es de 70. Su fundación es por el término de cinco años. Muy bien; el ahorro en estos tiempos de crisis, es una idea muy bien fundada; ojalá sirva de ejemplo esta institución que atrae por su unión y progreso.

El próximo domingo se celebrará en esta la fiesta de San Bas, festividad que anualmente se verifica en honor de este milagroso Santo.

El que suscribe esas líneas es uno de los devotos que bastante fe le tiene; en distintas veces a tenido gran necesidad en acudir a él, obteniendo todos los favores que le pide.

*Corresponsal.*

**A los Patentados de Licores del Cantón de San José**

Las libretas y tiquetes para comprar licores en la Fábrica Nacional deben presentarse a la Auditoría Municipal antes de llevarlos a la citada Fábrica.

No se les expenderá licores sin antes cumplir con este requisito.

Gobernación de la Provincia de San José, 28 de Enero de 1918.

**Dr. Marcos Zúñiga**

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

**9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.**

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 270.

**Almacén-Tienda de Novedades**

Avenida Central Este **MAX<sup>o</sup> KEPFER** Apartado de correo 696  
(Avenida de Cuesta de Moras)

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecidos y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos-Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas-Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase-Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho

**AZUCAR!**

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus.

**Gerardo del Olmo S.**

Se encarga, por precios módicos, de toda clase de contabilidades, grandes y pequeñas. Acepta encargos de provincias.

La nueva Ley de Tributación exige a todo comerciante llevar sus libros con arreglo a las leyes.

Dirigirse al Apartado de Correos N° 40.—Por Teléfono al N° 579.—San José.

**CHICLETS**  
(MARCA REGISTRADA)

**Pídalos en todas partes**

**EL PORVENIR GRAN FABRICA DE PUROS H.E. RUCAVADO & CIA.**

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas Especiales", "Panetelas", "After Supper", "Gentleman" y "Josefinas".

Marca de Fábrica	Puros de «El General» de tabaco Chircagre. Se solicitan agentes en toda la República. Se necesitan 25 pureras para trabajo fino.	Marca de Fábrica
<b>HERO'R</b>	<b>JEN. PACHECO, Agente General</b>	<b>HERO'R</b>

**VINO PARA CONSAGRAR**  
**NECTAR DIVINO**  
de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:  
Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas  
**Juan Knöhr hijos**

Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca

**LA ZARAGOZANA**

Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R.  
DEPOSITO EN SAN JOSE,  
**LA POUPEE** de ELÍAS VARGAS M.

**HIERRO para TECHO**  
26 GAUGE

**Acaba de recibir IGNACIO CONEJO L.**

Oficina frente del Cuartel de Artillería.—Apartado 1031

Indíquesele así a sus amigos. No se le olvide.

**CERVECERIA TRAUBE**  
Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Parroquia de San Joaquín de Flores

**Fiesta de la Aparición de Nuestra Señora de Lourdes**

Novena y ejercicios espirituales para adultos y niños

DIRECTORIO  
Febrero, del 2 hasta el 10, todos los días.

**PARA LOS NIÑOS**  
7 a. m.—Misa rezada y plática.  
12 m.—Examen de conciencia y plática.

**ADULTOS**  
6 p. m.—En la Iglesia Novena y plática.  
7 p. m.—Rosario solemne en la Gruta.

FEBRERO 10  
7 a. m.—Misa de Primera Comunión.  
3 p. m.—Renovación de las Promesas del Bautismo; Consagración a la Santísima Virgen y Bendición con el Divinísimo.  
7 p. m.—Rosario solemne y Sermón en la Gruta.

FEBRERO 11  
7 a. m.—Misa de Comunión General.

9 a. m.—Misa solemne y Sermón en la Gruta.

2 p. m.—Inauguración del monumento levantado en los jardines de la iglesia por el pueblo de San Joaquín al Corazón de Jesús.

2.30.—Entronización oficial del Sagrado Corazón de Jesús en la Parroquia de San Joaquín y alocución alusiva al acto.

7 p. m.—Último Rosario solemne y Sermón en la Gruta.

**INDULGENCIAS CONCEDIDAS POR LA SANTA SEDE**

a) El 11 de Febrero, Fiesta de la Aparición de la Santísima Virgen de Lourdes, una Indulgencia Plenaria a los que, confesando y comulgando, visiten la Gruta y rueguen por la intención de Suo Pontífice.

b) 300 días de indulgencia por cada visita que se haga a la Gruta, estando al menos contrito de los pecados.  
(Breve Apostólico expedido el 3 de Agosto de 1917).

c) El señor Obispo ha concedido 50 días de indulgencia por cada Ave María que se recite ante la imagen de Lourdes.

San Joaquín, 26 de Enero de 1918.

El Cura, JOSE DEL OLMO